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Лк.1:17 «и предъидет пред Ним в духе и силе Илии, 

чтобы возвратить сердца отцов детям, и 

непокоривым образ мыслей праведников, дабы 

представить Господу народ приготовленный». 

Среди всех задач Иоанна Крестителя была задача 

вернуть сердца отцов детям. Речь о конфликте 

поколений, когда родители и дети не понимают 

друг друга, когда сердца родителей не принадлежат 

детям, а проектам, политике, работе и пр. 

Когда дети видят, как кто-то ошибается, родители порой реагируют очень резко. Что это 

производит в наших детях? 

Ангел, говоря с Захарией, цитирует текст из Мал.4:5-6 «Вот, Я пошлю к вам Илию пророка 

пред наступлением дня Господня, великого и страшного. 6 И он обратит сердца отцов к 

детям и сердца детей к отцам их, чтобы Я, придя, не поразил земли проклятием». 

Сначала нужно вернуть сердца отцов к детям, а потом уже сердца детей к отцам. Отцы 

более зрелые, грамотные, должны уметь делать первый шаг, дать любовь следующему 

поколению. Когда дети увидят любовь, увидят открытость сердца отца к ним, тогда смогут 

следовать за Богом. 

1Кор.4:15 «Ибо, хотя у вас тысячи наставников во Христе, но не много отцов; я родил вас 

во Христе Иисусе благовествованием». Есть множество людей, которые готовы учить вас, 

но не много отцов, которые готовы заботиться. 1Фесс.2:10-12 «Свидетели вы и Бог, как 

свято и праведно и безукоризненно поступали мы перед вами, верующими, 11 потому что 

вы знаете, как каждого из вас, как отец детей своих, 12 мы просили и убеждали и умоляли 

поступать достойно Бога, призвавшего вас в Свое Царство и славу». Апостол Павел 

относился к ним как отец, просил, убеждал и умолял поступать достойно Бога. Он тратил 

на это время и возился с ними, как с детьми. Это то, что мы должны делать сегодня. 

Мы учим своих детей быть послушными, относиться к нам с уважением. Очень важно 

почитать родителей. Но в то же время часто ли мы говорим о том, как старшее поколение 

должно вести себя по отношению к младшему? 

Так важно в общении с молодежью иметь любовь. Что бы мы ни сказали, нужно говорить 

с любовью, без гнева, раздражения, гордости, превозношения. Если нет мотива любви, то 

вряд ли нас услышат. 

Важно молиться, чтобы Господь сделал наше сердце шире, чтобы мы могли вмещать 

молодое поколение таким, какое оно есть, для служения ему. Это должно стать нашей 

ежедневной молитвой. 

Порой, когда смотришь на старшее поколение, создается впечатление, что молодежь станет 

для них понятна и угодна, если они начнут себя вести как взрослые, будут степенны и 

спокойны. Но молодые люди очень активны, важно наставлять их правильно, с любовью. 

Общество идет вперед, т.к. его двигают молодые люди, у них есть новый взгляд, видение, 

которое они реализовывают в церкви в том числе. Прекрасно, когда есть разнообразие, 

несколько поколений трудятся вместе.  

Молодежь нужно порой сдерживать, поправлять, но делать это более мудро, чтобы не 

ранить их сердце. Часто мы отбиваем желание служить Богу своими резкими словами. 

Сердце человека потом не может исцелиться несколько лет. Иногда мы все знаем, прожили 

жизнь, у нас самодовольство, с высоты своего опыта мы показываем, как поступать. Но 

человек порой находится в обольщении, а другой для него будто пустое место. Даже если 



он младше нас на несколько лет, неужели он перестал быть чадом Божьим? Он такое же 

Божье творение, как и мы. 

Не будем свысока смотреть на человека, будем иметь смирение, почтение, уважение, с 

любовью относиться к людям. Так важно вмещать друг друга, чтобы мы научились 

изменяться, если видим, что в нашей жизни что-то не так. 

Ис.58:9 «Тогда ты воззовешь, и Господь услышит; возопиешь, и Он скажет: "вот Я!" 

Когда ты удалишь из среды твоей ярмо, перестанешь поднимать перст и говорить 

оскорбительное». Когда мы будем произносить доброе в жизнь других людей, 

благословлять, тогда придет результат: «12 И застроятся [потомками] твоими пустыни 

вековые: ты восстановишь основания многих поколений, и будут называть тебя 

восстановителем развалин, возобновителем путей для населения». То, что другие не могли 

сделать веками, совершится. Ты вложишь в своих потомков что-то такое, что не могли 

сделать предыдущие поколения. Здесь обетование для нас – быть людьми, которые 

восстановят новое поколение. 

Может быть, нужно прекратить говорить плохое в адрес другого поколения? Почтение не 

рождается на пустом месте. Почтение – это реакция на любовь. Господь возлюбил нас 

любовью вечной. Его любовь не зависит от обстоятельств. Мы огорчаем Господа, порой 

падаем, раним Его сердце. Но, приходя к Нему, мы понимаем, что Он примет нас, 

благословит. Мы боимся ранить Его, причинить Ему боль. 

Так же работают и другие отношения. Еф.5:28 «Так должны мужья любить своих жен, как 

свои тела: любящий свою жену любит самого себя». Если вы сможете так любить свою 

жену, то ответом будет почтение к вам. «33 Так каждый из вас да любит свою жену, как 

самого себя; а жена да боится своего мужа». 

Дети порой не слушаются, но как родители мы продолжаем их любить. Если дети видят 

любовь родителей, у них есть желание быть в послушании им. Начальник должен любить 

подчиненных, а подчиненные уважать начальствующих. Старшее поколение должно 

любить младшее, а младшее уважать и почитать старших.  

Младшее поколение ожидает зрелости от старших. Если взрослый кричит на младшего, 

вряд ли ребенок услышит его, эти слова не произведут ничего доброго. Любовь приобретает 

сердца. Нужно научиться так поступать с теми, кого Бог вверил в нашу ответственность. 

Иногда мы отталкиваем человека от Господа своими резкими словами. 

И старшее, и младшее поколение должны открывать сердца друг перед другом. Наш враг – 

это не другое поколение, а наша гордость, которую нужно смирить. 

Иисус трости надломленной не преломил, льна курящегося не угасил (Ис.42:3, Мтф.12:20). 

Если мы позволяем себе взгляд с высоты, надменность, это ранит Божье сердце, так не 

должно быть в доме Божьем. 

Если это слово касается нашего сердца или, может быть, оно производит внутри 

дискомфорт, то нужно изменяться. Пусть между нами будет единство поколений! 

Аминь. 


